

Fecha: 06-02-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: Séptima versión de "Ruta de los Humedales" se llevó a cabo en Vichuquén

Pág. : 12
 Cm2: 259,3
 VPE: \$ 335.310

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

CON FOCO EN LA RECUPERACION DEL ENTORNO DEL LAGO

Séptima versión de "Ruta de los Humedales" se llevó a cabo en Vichuquén

● La actividad fue impulsada por el municipio de la comuna, Vista Hermosa, Conaf y la Universidad Católica del Maule (UCM). En el marco del día mundial de este tipo de ecosistemas.

POR CRISTÓBAL CORNEJO FERRADA

FOTOS EK

VICHUQUÉN. La comuna de Vichuquén celebró la séptima edición de la "Ruta de los Humedales". Una jornada de educación ambiental centrada en la protección y restauración de este tipo de ecosistemas que fue organizada por la Municipalidad de la comuna en conjunto con Vista Hermosa, Conaf y la UCM.

La actividad tuvo inicio en la Reserva Natural Municipal, con una charla del doctor en Ciencias Ambientales y académico del Centro de Investigación de la UCM, Gustavo Díaz, quien expuso la situación del Lago Vichuquén y sus actuales niveles de contaminación, realizando además demostraciones prácticas sobre cómo se efectúan las mediciones del agua mediante instrumentos multiparamétricos, capaces de analizar simultáneamente parámetros químicos y físicos, tales como pH, conductividad, oxígeno disuelto, salinidad y temperatura del agua. El alcalde de la comuna, Patricio Rivera, resaltó la iniciativa y el trabajo realizado por el Departamento de Medioambiente, destacando que "como municipio quisimos realizar actividades que dieran relevancia a nuestra biodiversidad", con el objetivo de concientizar y fortalecer la protección de los ecosistemas.



En la actividad también se entregaron materiales educativos sobre la zona de Alto Valor de Conservación de los Pajonales de la Laguna Tilicura, junto con guías desarrolladas por la Red de Prevención de Incendios, con el fin de reforzar el compromiso con el cuidado del entorno.

Además, subrayó la importancia de la educación temprana para promover el cuidado del medio ambiente y permitir que futuras generaciones interactúen con la biodiversidad de Vichuquén. Tras ello, se desarrolló una demostración de cómo replantar e incrementar especies en el ecosistema (zona de transición natural entre dos ecosistemas) del lago en el Mirador de la Laguna Torca, donde el agrónomo del

Programa de Desarrollo Local de la comuna expuso la replantación de especies en el borde del lago Vichuquén. La jornada finalizó en el Mirador de la Laguna Tilicura, administrado por Vista Hermosa, donde Patricio Guerrero, ornitólogo de la Red de Observadores de Aves y Vida Silvestre de Chile, presentó el área de alto valor de conservación de los pajonales de la Laguna Tilicura.

Roberto Muñoz, jefe de Medio Ambiente y Sustentabilidad de Vista Hermosa, señaló que "la Ruta de los Humedales es una instancia que permite relevar la necesidad de contar con medidas orientadas a la restauración de ecosistemas, que se complementa con nuestra visión y esfuerzos por llevar a cabo una gestión sostenible de los espacios clave para la biodiversidad local".

GUÍA PROFESIONAL - GUÍA PROFESIONAL

MEDICINA INTERNA | CARDIOLOGÍA | OTORRINOLARINGOLOGÍA | ABOGADO